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EN SEDE SOCIAL ABANDONADA EN OVALLE

ASESINAN A GOLPES A INDIGENTE 
EN SITUACIÓN DE DISCAPACIDAD

La víctima de 35 años fue atacado con un trozo de madera por un hombre al que 
conocía, quien durmió junto al cadáver. Al despertar, el imputado se entregó a la policía 
y se investiga el móvil del macabro crimen. 02
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Indigente en situación de discapacidad 
es asesinado “a golpes” en Ovalle 

NO SE DESCARTA QUE LA RIÑA HAYA SIDO POR CONSUMO DE ALCOHOL

Mientras la Policía de Investigaciones indaga cómo ocurrieron 
los hechos, ya hay un detenido: otro hombre en situación de 
calle quien, además de pernoctar junto a él en el lugar donde 
ocurrieron los hechos, sería el autor material del homicidio. 

Un indigente de 35 años de edad, 
identificado como Rodrigo Alexis 
Villalón Olivares, quien tenía una 
discapacidad física que le impedía 
caminar, fue brutalmente asesinado 
a palos en la comuna de Ovalle.

El hecho se registró durante la 
madrugada de ayer, en una sede 
social abandonada, lugar en el que 
pernoctaba la víctima junto a su 
presunto victimario, otro indigente 
llamado Jonathan Iván Carvajal 
Milla, de 39 años de edad, quien 
lo habría atacado con un trozo de 
madera, asestándole una cantidad 
no determinada de golpes que gene-
raron su deceso en el mismo lugar.

Al respecto, el jefe de la Brigada 
de Homicidios de la Policía de 
Investigaciones, subprefecto José 
Cáceres, explicó que  “personal de la 
Brigada de Homicidios, junto a peritos 
de la Brigada de Criminalística regio-
nal se trasladan al sitio del suceso 
en la comuna de Ovalle donde se 
comunica el hallazgo (de una perso-
na fallecida), donde los detectives, 
luego de realizar el reconocimiento 
externo del cadáver, detectan que 
presenta lesiones externas atribuibles 
a terceras personas”,

En la misma línea, el oficial de 
la PDI, explica que se entrevistó 
al presunto autor, “el que estaba 
detenido en Carabineros. Se logró 
ubicar evidencia biológica en el sitio 
del suceso, logrando acreditar su 
participación y en conjunto con el 
Ministerio Público se logra entre-
vistar en calidad de imputado, el 
cual confiesa el crimen”, afirmó el 
jefe de la BH de La Serena.

DURMIÓ CON EL CADÁVER
De acuerdo a información a la que 

accedió Diario El Día, el autor del 
crimen posteriormente a haber-
lo asesinado,  se habría quedado 
dormido al lado del cadáver y, tras 
despertar por la mañana, se habría 
percatado de la gravedad de su ac-
tuar, entregándose de esta forma, 
a Carabineros de Ovalle.

Posteriormente, ante la PDI y el 
Ministerio Público, volvió a reconocer 
los hechos, luego que funcionarios 
de la Brigada de Criminalística de la 
PDI obtuvieran evidencia biológica 
al encontrar manchas de sangre en 
parte de sus vestimentas. 

A esto se suma el empadronamiento 
que hicieron los oficiales de la PDI 

y las declaraciones de testigos. 
Además, se registraron imágenes de 
las cámaras del sector que situarían 
al agresor en el lugar del crimen.

SEDE SOCIAL ABANDONADA
Tal como se detallaba al inicio de 

esta crónica, el crimen ocurrió en 
la sede social Bellavista, ubicada 
en calle Miraflores y Portales, la 
cual, se encuentra en estado de 
abandono, por lo que en dicho lu-
gar pernoctarían desde hace algún 

tempo, los dos indigentes.
De acuerdo a lo informado, el au-

tor confeso del crimen no tendría 
antecedentes policiales y hasta el 
cierre de esta edición se desconocía 
el móvil del asesinato.

Sin embargo la policía investiga 
si en el marco de estos hechos, 
pudiese haber consumo de drogas o 
alcohol, lo que podría haber detona-
do una riña entre ambas personas, 
terminando con el desenlace fatal. 

De todas formas, se perfila esta 
última situación como la más proba-
ble, puesto que según las pesquisas 
realizadas, durante la noche habría 
habido consumo de alcohol.

OTRO HECHO DE SANGRE
Cabe recordar que el último ho-

micidio ocurrido en la comuna de 
Ovalle sucedió el pasado 5 de junio, 
con la muerte de Ricardo Carvajal 
Jofré, de 35 años de edad, quien se 
encontraba internado en el Hospital 

San Pablo de Coquimbo, tras recibir 
una brutal golpiza por parte de un 
sujeto tras protagonizar un accidente 
vehicular en las calles de Ovalle.

En esa ocasión, tras confirmarse 
su deceso, sus familiares y ami-
gos lamentaron profundamente su 
pérdida, destacando que Ricardo 
Carvajal era un excelente padre y 
muy dedicado a sus seres queridos. 

Es así que rápidamente muchos de 
sus conocidos viralizaron en redes 
sociales el hashtag #justiciapara-
ricardo, exigiendo que se castigue 
al sujeto que le quitó la vida. 

El Ministerio Público determinó que la Brigada de Homicidios de la PDI indague el crimen ocurrido en Ovalle. CEDIDA

ÓSCAR ROSALES CID
Ovalle

LOS DETECTIVES, 
LUEGO DE REALIZAR EL 
RECONOCIMIENTO EXTERNO 
DEL CADÁVER DETECTAN 
QUE PRESENTA LESIONES 
EXTERNAS ATRIBUIBLES A 
TERCERAS PERSONAS”
JOSÉ CÁCERES
JEFE DE LA BRIGADA DE HOMICIDIOS DE LA 
PDI LA SERENA

35
Años tenía el indigente que fue asesi-
nado a palos por otro sujeto con el que 
se conocía y pernoctaba en una sede 
social abandonada en Ovalle.
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Parlamentarios respaldan idea de reponer 
multa asociada a voto obligatorio 

GOBIERNO VETARÁ PROYECTO QUE PROPONÍA REALIZAR COMICIOS EN DOS DÍAS 

La multa por no votar fue el punto de discordia, ya que algunos parlamentarios argumentaron 
que era demasiado alta.

EL DÍA

Desde el ejecutivo 
indicaron que van a 
desechar la iniciativa 
que busca reformular el 
sistema electoral, para así, 
establecer una sanción 
a los ciudadanos que no 
participen en las elecciones, 
algo que fue bien recibido 
por parte de los diputados, 
quienes esperan discutirlo 
nuevamente.

En medio de la discusión por el 
proyecto de ley que busca refor-
mular el sistema electoral, la sala 
del Senado rechazó la indicación 
aprobada por la comisión mixta 
que establecía una multa de 0,5 
a 2 UTM ($33.000 a $131.000, 
aproximadamente) para las personas 
que no voten en octubre, por lo que 
dejaba sin sanción a quien no par-
ticipara en dicho proceso electoral, 
considerando que es obligatorio.

Por tal motivo, el titular de la 
SEGPRES, Álvaro Elizalde, anun-
ció este miércoles que el gobierno 
presentará un veto al proyecto de 
elecciones en dos días, después del 
rechazo al voto obligatorio con multa.

“El Presidente de la República ha 
decidido que como gobierno vamos 
a vetar esta iniciativa para estable-
cer una sanción a los ciudadanos 
que no cumplan con la obligación 
constitucional de participar en las 
elecciones”, informó el ministro.

Al respecto, el diputado Marco 
Sulantay, indicó que “es una buena 
noticia que el gobierno, a través 
de la ministra Tohá, cumpla sus 
compromisos y envíe un veto para 
reponer el sufragio obligatorio con 
multa. Por el bien del país, espero 
que esto se logre. En los dos últimos 
años los plebiscitos y la elección con 
voto obligatorio y multa arrojaron 
resultados claros; certeros e irrefu-
tables que reafirman la democracia”. 

Sulantay afirmó “comprender el 
trauma” que generó el triunfo del 
rechazo “a la izquierda y extrema 
izquierda en los comicios de 2022 

y que su estrategia sea reponer el 
voto voluntario para convocar a 
sus nichos duros, pero Chile y la 
democracia están en un contexto tan 
frágil que lo único que contrarresta 
este escenario es una participación 
sólida, masiva e incuestionable”, 
sostuvo.

VALORAN COMPROMISO
Por su parte, el diputado Ricardo 

Cifuentes aseguró que le parecía 
bien lo del veto aditivo del gobierno 
respecto de la reforma electoral. 
“Creo que la izquierda está cam-
biando de opinión, particularmente 
el Partido Comunista, porque hay 
una intención oculta, al parecer, 

de volver al voto voluntario. Creo 
que es una necesidad del país que 
toda la población se exprese de la 
manera más libre posible respecto 
de la democracia y de quienes son 
sus representantes”, acotó.

En esta línea, puntualizó que “el 
voto obligatorio a Chile le va a hacer 
muy bien, pues una alta participa-
ción contribuye a tener autoridades 
legítimamente electas, con mayor 
representación, para que tomen las 
medidas que corresponden, que a 
veces son difíciles, y para lo que se 
necesita mucho apoyo ciudadano”. 

A su vez, el diputado Juan Manuel 
Fuenzalida, aseguró que “el ministro 
Elizalde tenía que cumplir la palabra 
de lo que anunció la ministra Tohá 

el 4 de julio, que dijo que aunque se 
rechazara el voto obligatorio, ellos 
iban a ir con el veto”. 

“Por lo tanto” - afirmó- “era lo 
que correspondía y con esto, en 
parte, se recomponen en algo las 
confianzas después de este re-
chazo que los parlamentarios de 
gobierno hicieron en el Senado, 
con la calculadora electoral en la 
mano, y contraviniendo todo lo que 
son los principios democráticos 
que operan en toda sociedad civil”, 
complementó.

En tanto, para el diputado Víctor 
Pino, lo que ocurrió en el Senado 
fue lamentable, pues “una vez más, 
sectores del oficialismo deciden  
poner trabas al voto obligatorio tal 
como sucedió hace unos días en la 
Cámara, algo que es fundamental 
para asegurar la participación de-
mocrática en nuestro país. Este tipo 
de maniobras solo demuestran una 
falta de compromiso con la trans-
parencia y la equidad electoral”.

Por ello, a juicio del parlamen-
tario, es “positivo que el gobierno 
haya cumplido su palabra y se haya 
anunciado un veto presidencial 
al proyecto, para que se puedan 
reponer las multas a las personas 
que no cumplan con su deber de 
sufragar”, agregó. 

Finalmente, la diputada Carolina 
Tello, indicó que lo central es lograr 
despachar una ley, que por un lado 
establezca claramente las sancio-
nes tendientes al voto obligatorio, 
con multas que sean acordes, pero 
también “a la realidad país”.

“Por otro lado, se debe también 
clarificar aspectos relativos, preci-
samente, sobre a quienes se aplica 
dicha obligatoriedad, algo en lo cual 
con la actual redacción del proyecto, 
tras todos los procesos en ambas 
cámaras, no era claro”, puntualizó.

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo

ME PARECE POSITIVO 
QUE EL GOBIERNO HAYA 
CUMPLIDO SU PALABRA Y 
SE HAYA ANUNCIADO UN 
VETO PRESIDENCIAL AL 
PROYECTO, PARA QUE SE 
PUEDAN REPONER LAS 
MULTAS POR NO VOTAR”
VÍCTOR PINO
DIPUTADO 

SE DEBEN CLARIFICAR 
ASPECTOS RELATIVOS 
SOBRE A QUIENES 
SE APLICA LA 
OBLIGATORIEDAD, ALGO EN 
LO CUAL, CON LA ACTUAL 
REDACCIÓN, NO ESTABA 
TOTALMENTE CLARO”
CAROLINA TELLO
DIPUTADA

CREO QUE LA 
IZQUIERDA ESTÁ 
CAMBIANDO DE OPINIÓN, 
PARTICULARMENTE EL 
PC, PORQUE HAY UNA 
INTENCIÓN OCULTA, AL 
PARECER, DE VOLVER AL 
VOTO VOLUNTARIO”
RICARDO CIFUENTES
DIPUTADO
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Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.

Cierre después de la última función.

*
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Gracias a inversión municipal vecinos de 
Nueva Aurora cuentan con nueva sede social

VECINOS DE LA LOCALIDAD VALORARON LO REALIZADO

Las obras consideraron el mejoramiento del salón de eventos, una nueva techumbre, sistema de iluminación y piso de cerámica, entre otras 
mejoras. 

CEDIDA

Las obras de remodelación 
tuvieron una inversión que 
superó los 117 millones 
de pesos, aprobados por 
el Concejo Municipal de 
Ovalle, y consistieron en el 
mejoramiento del salón de 
eventos, el área de cocina 
y la habilitación de nuevos 
servicios higiénicos. El 
recinto comunitario cuenta 
con todas las condiciones 
necesarias para la realización 
de actividades comunitarias 
y recreativas. 

Los integrantes de la junta de ve-
cinos de Nueva Aurora cuentan con 
una nueva sede social. El antiguo 
recinto comunitario experimentó obras 
de remodelación, que tuvieron una 
inversión municipal que superó los 

117 millones de pesos y que con-
sistieron en el mejoramiento de su 
salón de eventos, nueva techumbre, 
un moderno sistema de iluminación 
y piso de cerámica, intervenciones 
que serán de gran ayuda para las 
jornadas de actividades recreativas 

y comunitarias. A esto se sumó, la 
remodelación de las áreas de cocina y 
servicios higiénicos, que cuentan con 
nuevos artefactos. Además, se realizó 
el mejoramiento de la plaza exterior, 
con sombreadero, pavimentación de 
baldosa, sistema de iluminación y 
nuevo mobiliario urbano.  

El acto, se realizó en las nuevas 
dependencias y fue presidido por 
el alcalde Jonathan Acuña Rojas e 
integrantes del Concejo Municipal, 

quienes, junto a la presidenta de la 
junta de vecinos de la localidad, María 
González, fueron los encargados de 
inaugurar y abrir oficialmente este 
nuevo espacio comunitario.

“Estamos felices de inaugurar esta 
nueva sede que viene a entregar una 
nueva imagen a esta localidad. Un 
proyecto que nos tiene muy orgullosos 
porque lo trabajamos bajo nuestra 
gestión. En el año 2023 obtuvimos 
el permiso de edificación, aprobamos 
los recursos en el Concejo Municipal 
y ahora Nueva Aurora cuenta con una 
de las sedes más grandes de nuestra 
comuna y esto nos motiva a seguir 
trabajando por las necesidades de 
nuestra gente del sector rural”, in-
dicó el alcalde de Ovalle, Jonathan 
Acuña. La autoridad comunal agregó 
que junto con esta obra “estamos 
trabajando en el mejoramiento del 
club de adultos mayores que a fin de 
mes comienza su arreglo, además del 
cierre perimetral del club deportivo, 
que sabemos que es una necesidad 
imperiosa para los integrantes de 
esta institución”. 

Al respecto, la presidenta de la junta 
de vecinos de Nueva Aurora, María 
González expresó su felicidad, puesto 
que “era algo muy esperado por todos, 
porque trabajamos mucho para que 
este sueño se concretara. Esto comen-
zó hace muchos años atrás con una 
sede provisoria de adobe y la anterior 
no tenía todas las comodidades como 
la que nos entregaron ahora. Acá ha-
remos diversas actividades vecinales 
para todos nuestros vecinos”. 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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El nuevo sombreadero de la escuela permitirá proteger a los niños durante las clases de educación física. EL OVALLINO

Se trata de la escuela Los Morales que por estos días 
disfruta de una nueva sombrilla y cestos de básquetbol para 
actividades físicas. 

Debido a las dificultades climáticas 
que dejó el temporal en mayo pasa-
do, la comunidad educativa de Los 
Morales decidió recalendarizar su 
acto conmemorativo de las Glorias 
Navales con una muestra folclórica 
que se realizó en el mes de junio. 

Fue aquí donde toda la comunidad 
apreció el talento de los y las estu-
diantes que recorrieron con danzas 
artísticas las tradiciones norteñas, 
centrales, sureñas e insulares.

Además del show central, también 
se dieron a conocer los avances del 
establecimiento gracias al trabajo 
mancomunado entre el centro de 
padres y el municipio. En ese sentido, 
se dio a conocer la concreción de 
la instalación de una sombra y dos 
cestos de básquetbol de material 
acrílico transparente para el sector de 
la multicancha del establecimiento 
escolar.  

La iniciativa, ejecutada por el munici-
pio de Monte Patria, a través del área 
de mantenimiento e infraestructura 
del Departamento de Educación en 
coordinación con el centro de padres 
y apoderados del recinto educativo, 
permitirá que los alumnos puedan 
realizar actividades físicas, evitando 
las consecuencias de la alta radia-
ción solar en el sector, sobre todo, 
en épocas de verano.

“Acá, principalmente, era la nece-
sidad de sombra lo que había que 
priorizar. Este fue un trabajo en con-
junto con los apoderados y el equipo 
de maestro del Departamento de 
Educación. Se construyó esta sombra 
que tiene seis paños que van anclados 
a una estructura metálica. También 
se hizo una reposición de los tableros 
de basquetbol y los resultados se 
pueden apreciar, donde quedó bien 
bueno y cumple su función”, señaló 
Patricio Cortés, encargado del área 
de infraestructura del DEM Monte 
Patria. 

Al respecto, Nayareth Gómez, direc-
tora del establecimiento educativo 
de Los Morales se refirió al traba-
jo realizado en el establecimiento.  
“Primero que todo agradecemos la 
gestión realizada por el municipio, 
por el Departamento de Educación 
y nuestros padres y apoderados por 
esta infraestructura que ha quedado 
buena. Una sombra que se nece-
sitaba desde hace mucho tiempo, 
también los cestos de basquetbol 
que quedaron maravillosos. Estamos 
muy contentos, porque esta es una 
instancia donde la comunidad se 
reúne. Me parece estupendo la vo-

luntad, principalmente, de nuestro 
alcalde, de poder gestionar y reunirse 
con nuestros apoderados, de poner 
fechas y cumplirlas a cabalidad”, 
indicó.

FONDOS DE MANTENIMIENTO 
Cabe señalar que la dirección de 

la escuela junto al centro de padres 
solicitó al municipio de Monte Patria 
una reunión en terreno en el mes de 
abril para abordar problemas en el 
área de infraestructura, pero tam-
bién para conversar sobre algunos 
problemas acaecidos hace siete 
años. En la instancia y debido a una 
ardua investigación del actual equipo 
del Departamento de Educación, se 
encontraron irregularidades arrastra-
das desde el año 2017 en el ítem de 
Fondos de Mantenimiento. 

De acuerdo con los informes de 
rendición anual de cuentas de la 
Superintendencia de Educación, los 
gastos del establecimiento a esa fe-
cha fueron superiores a los ingresos, 
dejando un déficit al establecimiento 
por un valor de $12.564.040. 

Tal situación afectó gravemente 

la subvención en este ítem, des-
encadenando que los actuales fon-
dos ingresados para estos fines 
(reparación de infraestructura y 
mejoramientos varios) fueran auto-
máticamente cubiertos para reducir 
la deuda existente, sin ser utilizados 
para su principio fundamental. 

Esto motivó a la administración 
del alcalde Cristian Herrera Peña a 
acelerar  los acuerdos para concretar 
soluciones en pos del beneficio de 
los estudiantes quienes necesita-
ban con urgencia una sombra en el 
sector de la multicancha para hacer 
educación física. 

“La comunidad educativa de Los 
Morales está en una situación bas-
tante compleja, puesto que ellos no 
tienen recursos de los fondos de 
mantenimiento por una mala gestión 
que se hizo en el pasado, donde se 
pagaron cosas que no correspondían 
y finalmente no han tenido los re-
cursos. Así que hemos decidido de 
manera conjunta ir buscando las 
alternativas para generar las me-
joras en nuestros estudiantes. Se 
utilizaron recursos municipales, se 
generó una creatividad para reciclar 

algunos materiales, quedando ab-
solutamente precioso y que cumple 
con su objetivo. Estamos contentos 
porque cumplimos los compromisos 
con el centro de padres y con los 
estudiantes, cuando le dijimos que 
íbamos a hacer esto y lo haríamos 
rápido”. 

Por su parte, la directiva del cen-
tro de padres, se refirió tanto a los 
problemas que enfrenta la escuela 
con los fondos de mantenimiento 
como a los proyectos a futuro del 
recinto educativo. “Cuando noso-
tros conseguimos una reunión con 
el alcalde Herrera recién supimos 
de qué era esa plata, de por qué no 
estaban esos fondos. Quedamos 
todos impresionados. No teníamos 
idea de los fondos que nos faltaban. 
Estoy muy agradecida del municipio. 
Fue un agrado haber logrado tener 
este sombreadero. Nuestro sueño 
es tener un techado. Yo sé que es a 
futuro, pero ese es el anhelo como 
escuela”. 

Cabe señalar que en la página del 
MINEDUC se señala que los Fondos 
de Mantenimiento tienen por obje-
tivo, apoyar el financiamiento de los 
gastos para el mantenimiento de los 
establecimientos educacionales, ta-
les como las obras de conservación, 
reparación y reposición necesarias 
para la adecuada conservación física 
de los locales, su equipamiento, 
mobiliario y otros similares.

Escuela de Monte Patria cuenta con 
nueva infraestructura para sus clases

GRACIAS AL TRABAJO MANCOMUNADO ENTRE MUNICIPIO Y CENTRO DE PADRES

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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El rol del periodismo para la Democracia 
y la lucha contra las “fake news” 

Por años el periodismo ha sido y es 
una actividad de suma importancia y 
esencial para la sociedad. Este conlleva 
el esfuerzo de informar, educar y en-
tretener, promoviendo la democracia 
al permitir que las personas tomen 
decisiones informadas. Con las nuevas 
tecnologías, los profesionales han 
debido adaptarse y lograr estar a la 
altura de lo requerido para comunicar 
eficazmente.

Es así que frente a un escenario de 
digitalización y sobreinformación, se 
hace necesaria desarrollar una labor 
con seriedad, veracidad y precisión. 

A lo largo del tiempo, el periodismo 
se ha validado mayoritariamente de 
sus medios, inicialmente con la prensa 
escrita,  luego avanzando a la radio, 
posteriormente con la televisión y 
actualmente con los medios digitales 
y redes sociales. 

Al respecto, Eduardo Sepúlveda, 
presidente de la Asociación Nacional 
de la Prensa (ANP) destacó la impor-
tancia de la profesión en la sociedad 
moderna. 

“Gabriel García Márquez decía que el 
periodismo es el mejor oficio del mun-
do. Quienes ejercemos esta profesión 
nos sentimos identificados con esa 
premisa. El periodismo no es el oficio 
mejor remunerado ni el más popular. 
Tampoco el más seguro ni el más 
liviano.  Pero los periodistas de todos 
modos nos sentimos privilegiados. No 
solamente por tener la posibilidad de 
ser testigos de la historia desde la 
primera fila, sino porque tenemos la 
suerte de realizar nuestra vocación, 
que es el servicio público. Sí los pe-
riodistas creemos que nuestro trabajo 
bien hecho tiene un impacto positivo 
para la vida en común. Y eso es lo más 
reconfortante”, manifestó. 

Por su parte, Francisco Puga Medina, 
director general de Diario El Día subrayó 
la responsabilidad de los medios de 
comunicación en la construcción de 
una sociedad democrática.

“El periodismo es un oficio que exige 
un compromiso absoluto con la verdad 
y la objetividad. Nuestros periodistas 
se esmeran por ofrecer una información 
veraz y equilibrada, sirviendo como un 
puente vital entre los acontecimientos 
del mundo y nuestra comunidad. Su 
labor no solo consiste en informar, sino 
también en fiscalizar a las autoridades, 
destapando casos de corrupción y 
denunciando actos de delincuencia. 
Esta responsabilidad social es cru-
cial para el buen funcionamiento de 
nuestra democracia”, expresó.

En este sentido también agregó 
que la historia del periodismo ha 
estado marcada por el “sacrificio y 
la valentía”. 

“A lo largo de los años, muchos pe-
riodistas han enfrentado amenazas, 
agresiones y, en algunos casos, han 
perdido la vida en el cumplimiento de 
su deber. Es un recordatorio sombrío 
del precio que a veces se paga por 
la búsqueda de la verdad. A pesar de 
estos peligros, nuestros periodistas 
continúan su labor con determinación 
y coraje, conscientes del impacto 
que su trabajo tiene en la sociedad”, 

manifestó. 

HACER FRENTE A LAS “FAKE NEWS”
La modernidad ha cambiado la ma-

nera en que la sociedad se informa. 
En un entorno de cuestionamientos 

y sobreabundancia de contenido, 
el periodismo debe proporcionar 
información precisa para que la 
audiencia pueda tomar decisiones 
fundamentadas.

La era digital enfrenta desafíos 
significativos, pero sigue siendo vital 
para la democracia y la sociedad. 
La lucha contra las “fake news” y 
la adaptación a nuevos medios son 
cruciales para ello.

 Frente a esta realidad, el director 
de la Escuela de Periodismo de la 
Universidad de La Serena, Cristian 
Muñoz  indicó que “al haber un proceso 
que está turbio por informaciones 
falsas, sin referirnos a lo que podría 
ser el error de verificación u otras 
cosas, sino de una industria en la 
sombra que genera malintencionado 
y falso, sumando a ello todas las 
ventajas de la tecnología digital, que 
nos permite crear sucedáneos de la 
realidad con apariencia increíble, 
es en estos contextos cuando más 
emerge la necesidad de una pren-
sa responsable que requiere sumar 
nuevas competencias en los perfiles 
de quienes están estudiando en las 

diversas escuelas de comunicaciones”. 
Asimismo, expresó que se requiere 

reforzar los conceptos básicos de un 
buen sustento, “como es la verifica-
ción de la información. Este proceso 
permite dar cuenta de los hechos 
que están siendo informados a la 
ciudadanía corresponden a hechos 
reales que están contextualizados, 
documentados y contrastados con 
el debido seguimiento y también con 
el debido análisis y la interpretación”, 
sentenció.

Sumado a lo anterior, Consuelo 
Peña, presidenta regional del Colegio 
de Periodistas precisó que el rol del 
periodista contemporáneo “va más 
allá de ser un mero observador”. 

“En la actualidad, los periodistas 
somos mediadores de información, 
contextualizadores de temas comple-
jos y defensores de la transparencia 
y la rendición de cuentas”, expresó. 

En esta línea también agregó que 
“los periodistas éticos no solo reportan 
lo que acontece, sino que también se 
aseguran de verificar múltiples fuentes 
y contrastar la información antes de 
publicarla (…). Cuando los periodistas 
cumplen con altos estándares éticos, 
contribuyen a fomentar un debate 
público informado, promoviendo el 
pensamiento crítico y proporcionan-
do una base sólida para la toma de 
decisiones informadas por parte de 
los ciudadanos”, cerró.

EN LA ERA DIGITAL 

La profesión es vital para 
informar a la sociedad, 
promoviendo la democracia 
y decisiones informadas. 
Ante la proliferación de las 
“noticias falsas” es crucial 
que los profesionales de las 
comunicaciones adapten su 
labor a los nuevos medios, 
garantizando la veracidad y 
precisión en la información.  

EQUIPO EL OVALLINO
Región de Coquimbo

Las nuevas tecnologías han generado un rotundo cambio en la industria de las comunicaciones. CEDIDA
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EQUIPO EL OVALLINO
Región de Coquimbo

Tik Tok es una de las plataformas que ha revolucionado la forma de comunicarse. CEDIDA

Las más recientes 
plataformas multimedia 
cambiaron la forma en que 
las personas consumen 
información y los medios de 
comunicación han tenido que 
adaptarse a estas tendencias 
para conquistar a nuevos 
públicos o fidelizar a los 
existentes. 

Lo más importante para un medio 
de comunicación es el público. Qué 
duda cabe. Los espectadores en un 
canal de televisión, los auditores en 
radio y los lectores en diario. Por 
eso, son múltiples las estrategias 
que la prensa ha ido implementando 
para atraer a más personas hacia sus 
contenidos. En esta línea, importante 
es la irrupción de las redes sociales 
y cómo ayudaron a cautivar, sobre 
todo, a un público más joven, ámbitos 
donde destacan Instagram y TikTok. 
La rápida adaptación de la sociedad 
en el mundo de la digitalización ha 
provocado cambios en los distintos 
modelos de comunicación.

“A las personas les gusta tener la 
información completa sobre los hechos 
y obtenerla de manera práctica a través 
de redes sociales como Instagram, 
cuyo uso se ha expandido alrededor del 
mundo”, afirma Gianella Caramutti en 
su tesis “La importancia de Instagram 
como medio de comunicación”.

Así, agrega que la plataforma mul-
timedia propiedad de META, al igual 
que Facebook, funciona como una 
vitrina informativa para compartir 
contenidos creativos e interesantes 
caracterizados por un buen atractivo 
visual.

En tanto, ofrece a cada usuario 
tener la oportunidad de documentar 

la realidad instantáneamente con un 
dispositivo móvil. 

“Instagram apunta al público correcto 
y permite que los medios lleguen fácil-
mente a su audiencia, utilizando sus 
funciones de orientación en las que 
puedes contar con información más 
específica acerca de tus seguidores, 
como su ubicación, demografía, inte-
reses, comportamientos y audiencias 
similares. Esta información permite 
llegar a un público más específico”, 
señala Caramutti en su investigación.

De este modo, la plataforma mul-
timedia ha tenido una expansión 
vertiginosa en el último bienio. Es 
así como pasó de tener 1.000 a 

aproximadamente 1.300 millones 
de usuarios en ese período.

Caso similar ocurre con TikTok, la 
red social de origen chino, media más 
de 340 millones de usuarios nuevos 
cada curso.

Para el académico de la Escuela de 
Diseño de la Facultad de Humanidades 
y Tecnologías de la Comunicación 
Social de la Universidad Tecnológica 
Metropolitana (UTEM), Alfredo Mora, 
las redes sociales han revoluciona-

do la forma en que los medios de 
comunicación interactúan con sus 
audiencias, usuarios o clientes y 
han transformado radicalmente el 
panorama mediático. En particular, 
plataformas como Instagram y TikTok 
cambiaron la forma en que las personas 
consumen información y contenido, 
y los medios de comunicación han 
tenido que adaptarse a estas nuevas 
tendencias para conquistar a nuevos 
públicos o fidelizar los existentes.

INSTAGRAM Y TIK TOK

Los alcances y desafíos de las plataformas 
que revolucionaron la industria 
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En la última Mesa Regional Caprina se dieron a conocer los detalles de la próxima campaña de desparasitación para esta temporada. 

Proyecto de desparasitación 
cubrirá a 200 mil cabezas 

de ganado caprino

PARA LAS VERANADAS 2024-2025

La iniciativa fue abordada en la Mesa Regional Caprina, como 
una de las diversas medidas que se están impulsando para ir en 
apoyo de los apoyos a los 1.690 crianceros y crianceras.

De cara a lo que será la próxima 
temporada de veranadas, el gobierno 
junto al gobierno regional, munici-
pios y las diversas agrupaciones de 
crianceros y crianceras, reunidos en 
la Mesa Regional Caprina, están a 
la espera de lo que será el inicio 
del proceso de desparasitación del 
ganado caprino, para ir cumpliendo 
con las condiciones sanitarias que 
requiere la trashumancia.

Este es un proyecto que fue presen-
tado al gobierno regional, aprobado 
hace un mes y que está a la espera 
de la tramitación para la transfe-
rencia de recursos, iniciativa que 
los crianceros y crianceras ven con 
buenos ojos. 

Entre ellos Jeanette Andrade, pre-
sidenta de los crianceros de Ovalle 
quien dijo que “es una excelente 
iniciativa, porque tendremos sano a 
nuestro ganado. Era un compromiso 
que se adquirió poder tener la des-
parasitación para que los crianceros 
podamos subir a las veranadas”.

Mientras que Héctor Báez, presiden-
te de los crianceros de la provincia 
del Choapa, felicitó a las autoridades. 
“Agradecemos la voluntad que han 
puesto para estar a la altura de los 
requerimientos de nosotros, por-
que hemos vivido momentos muy 
complejos y muchos compañeros 
requieren de este apoyo. Muchos 
ya están trabajando preparándose 
para el mes de septiembre cuando 
se comience a desparasitar”, dijo.

Y es que la desparasitación cu-
brirá prácticamente la totalidad 
del ganado caprino existente en la 
Región de Coquimbo, es decir, unas 
200 mil cabezas, aumentando en 
160 mil unidades en comparación 
a los procesos anteriores.

El delegado presidencial regional, 
Galo Luna Penna, remarcó que este 
proyecto, presentado en 2022, ha 
tenido un importante respaldo del 
Consejo Regional. “Es parte de lo 
que estamos haciendo junto con 
otras gestiones. Cabe recordar que 
hace poco estuvimos con el ministro 
Esteban Valenzuela, entregando 
alimentación y vamos a seguir fo-
mentando el desarrollo del sector, 
y para ello también hemos conso-
lidado acuerdos importantes con el 
gobierno de San Juan para reabrir 
este proceso después de 2018, lo 
que sin duda es un avance histórico”.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

CEDIDA 

La inversión total supera los 416 
millones de pesos, con los que se 
beneficiarán a 1.690 crianceros y 
crianceras, no solamente a aquellos 
que suben a los valles de Calingasta, 
sino también a quienes se quedan 
en nuestro territorio.

Al respecto, el gobernador regional 
suplente, Wladimir Pleticosic, espera 
“que a finales de agosto, principios 
de septiembre, ya estemos con los 
recursos en transferencia y tratando 
de ejecutarlos. A ello le sumamos 

la coordinación con la delegación 
presidencial regional y provincial 
de Limarí y Choapa, para poder 
desarrollar la ventanilla única, lo 
que complementa la gestión que 
hicimos como Consejo Regional en 
el trabajo de internacionalización, 
cuando aprobamos $200 millo-
nes para ir en ayuda del pago se 
peaje que significa el transporte 
del ganado”.

De esta manera, se brinda una 
asistencia a quienes se han visto 

afectados por la emergencia hídri-
ca, en términos de la reducción de 
agua y forraje para los animales, 
mermando la productividad y los 
ingresos de las familias crianceras.

En esta línea, Christian Álvarez, 
seremi de Agricultura, estima “que 
serán unas 30 mil cabezas de ga-
nado que pasarán a los altos valles 
(de Calingasta) en esta temporada 
2024-2025. El Servicio Nacional de 
Sanidad y Calidad Agroalimentaria 
de Argentina (SENASA) nos exige 
buenas condiciones y posterior a 
la desparasitación de quienes su-
ben, empezaremos con el ganado 
que hace las veranadas en Chile, 
para aportarle una mejor condición 
sanitaria y así tener una mayor pro-
ducción de leche y queso de cabra”.
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